

Interpellation Grünabfuhr inkl. Lebensmittelentsorgung

Grüngut und Essensresten werden bei den Familiengärten Anlagen per 18. März 2019 nicht mehr abgeführt.

Seit der neuen Verordnung von 1999 (Stand 2008) Abfallordnung wurden die Garten- und Lebensmittelabfälle, trotz anders lautender Ordnung, durch die Kehricht Abfuhr von Riehen in Privat- und Familiengärten (Freizeitgärten) anstandslos und regelmässig abgeführt! Das hat Vor- und Nachteile:

- Nachteilig ist, dass weniger kompostiert wurde und so auch die Entsorgung des Grünmaterials ständig zunahm.
- Positiv ist, durch die fachgerechte Entsorgung durch die Gemeinde Riehen wurde viel weniger verbrannt (weniger Feinstaub und Geruch), Essensreste wurden nicht irgendwie und irgendwo entsorgt (vermeiden anziehen von Ratten, Mäusen und Ungeziefer), weniger Ratten und Mäuse heisst auch kein Einsatz von Gift (vermeiden von Vergiftungen bei Raubvögel etc.)

Von Seiten der Gemeinde Riehen, wie auch von den Familiengärten und Privaten wurde verschlafen nach einer guten Lösung für alle Seiten zu suchen. Die Gärten haben sich im Laufe der letzten Jahre von Schrebergärten mit Gemüse- und Pflanzenanbau zu Freizeitgärten entwickelt. Es steht nicht mehr nur der Anbau von Gemüse etc. im Vordergrund, es ist ein Freizeitort zum Spielen, sich begegnen und erholen geworden.

Der Brief von der Gemeinde Riehen vom 28. Februar 2019, mit Ankündigung der Einstellung der Abfuhr per 18. März 2019, ist für mich einmal mehr politisch und auf Verwaltungsebene ein Schnellschuss. Mit diesem Handeln sind wir weit entfernt von einem lösungsorientierten Dialog mit Bürgerinnen und Bürger. (Der grösste Teil davon sind Steuerzahlerinnen und Steuerzahler von Riehen).

Ich bitte Sie um Beantwortung folgender Fragen:

1. Woher stammt der plötzliche Entscheid nach mehreren Jahren die Entsorgung so schnell einzustellen?
2. Wurde ein Kontakt mit den Verantwortlichen der Vorständen der Familiengärten sowie den Privaten gesucht?
3. Wenn nicht, warum?
4. Die Familiengärten erhielten den Brief vom 28. Februar. Wurde dieser auch an all die privaten Kleingärten und Wochenendhäuschen gesandt?
5. Wie ist das Handling mit Schlipf, Brühlweg, Stettenfeld etc.?
6. Es wurde bereits eine Petition gestartet. Ist die Gemeinde Riehen bereit, die angekündigte Aufhebung der Grünabfuhr zu sistieren, bis die Petitionskommission und der Einwohnerrat diese behandelt hat?

Riehen, 10. März 2019



Peter Mark, Einwohnerrat SVP

| | | |
|-----------------------------------|---|--------------------|
| An: BN4 | <input checked="" type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledigt <input type="checkbox"/> z. K. | Kop: GR, RB |
| Bem. / Frist: Axioma: 2282 | | Vis: RB |
| | 11. März 2019 | Gemeinde Riehen |
| FF: | <input type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledigt <input type="checkbox"/> z. K. | Kop: |
| Bem. / Frist: | Reg. Nr.: | Vis: |

18-22.565.01